



Universidad del Bío-Bío destaca a sus innovadores en el Día de la Propiedad Intelectual: talento desde regiones para el país

Desde el corazón del sur de Chile, la Universidad del Bío-Bío consolida su compromiso con el desarrollo científico y tecnológico nacional, al celebrar con orgullo una nueva edición de la Ceremonia de Reconocimiento por el Día Mundial de la Propiedad Intelectual, organizada por la Oficina de Transferencia y Licenciamiento (OTL-UBB).

En esta jornada se reconoció a 73 académicos, investigadores, profesionales y estudiantes por sus resultados de propiedad industrial y derechos de autor, consolidando a la UBB como una de las instituciones líderes en propiedad intelectual a nivel nacional. Tanto así que la UBB fue destacada por INAPI como la segunda institución con más solicitudes de patentes en el país durante 2024, un logro especialmente significativo al provenir desde una casa de estudios estatal y regional.

OTL-UBB: ARTICULADORA ESTRATÉGICA DEL CONOCIMIENTO

La OTL-UBB ha sido clave en este proceso, guiando a

investigadores en la protección de sus desarrollos, vinculándolos con empresas y promoviendo una cultura de innovación basada en el uso estratégico de la propiedad intelectual. La OTL-UBB ha gestionado a la fecha 93 patentes y 117 derechos de autor, abarcando áreas como energías renovables, materiales avanzados, tecnologías para la construcción, soluciones de salud, inteligencia artificial y software.

La apuesta de la OTL-UBB por proteger y transferir conocimiento no solo ha impactado en indicadores, sino también en el desarrollo de soluciones con alto impacto social y productivo. Entre los proyectos reconocidos se encuentran tecnologías que mejoran la eficiencia energética de viviendas sociales, dispositivos de ayuda a la rehabilitación infantil y materiales sostenibles para la construcción.

Esta visión, que combina excelencia académica con pertinencia regional, refleja el compromiso de la UBB con un modelo de desarrollo inclusivo y descentralizado, donde la innovación nace y se gestiona desde las regiones para el país y el mundo.